

SECTAS

POLÍTICAS Y RELIGIOSAS

En tiempos de Jesús

Gabriela Benítez Rocha

Lombardía, Michoacán. Región 20.

FARISEOS

"Aparte" "Separado"

Origen

Año 150 A.C. a raíz de la rebelión Macabea.

Pertenecían a la clase media del pueblo, y formaban un partido legalista estrictamente judío.

DISTINCIÓN RELIGIOSA

Aceptaban la ley escrita de Moisés (Torá) y el Tanaj escrito (Todos los demás libros del A.T.)

Creencias:

- Inmortalidad del alma.
 - Castigo eterno a malvados
 - Resurrección de Justos.
- Estricta Observancia en:
- Horas fijadas de Oración
 - Prescripción relativa a la pureza
 - Cumplimiento del diezmo

DISTINCIÓN POLÍTICO/SOCIAL

-Políticamente inactivos

Populares y respetuosos por la población, eran grandes eruditos y educadores, por que conocían perfectamente la ley y la las legislaciones

ESCENIOS

Origen

Año 150 A.C. hasta el año 70 D.C

Judíos naturales.

DISTINCIÓN RELIGIOSA

- Observancia estricta del sábado (no defecaban).
 - Inmortalidad del alma.
- Empleaban un ritual de purificación distinto para sus sacrificios, por ello eran excluidos del santuario.
- Creían en la llegada del Mesías y de Elías.
 - Se especializaban en doctrinas sobre ángeles y espíritus.

DISTINCIÓN POLÍTICO/SOCIAL

Huían de todo ocio y deleite torpe, no sujetos a la codicia, tenían esto por muy gran virtud.

-Aborrecen los casamientos, y tienen por parientes propios los hijos extraños que les son dados para doctrinarlos



VIDA BÍBLICA

A lo largo de la Historia del pueblo de Israel, han existido diferentes tipos de sectas que tenían cierto impacto político, religioso y social dentro del judaísmo. El evangelio de Juan habla de un probable acuerdo entre los romanos y los líderes judíos; mientras ellos tuviesen al pueblo controlado, podrían disfrutar de ciertos privilegios que los romanos ofrecían y a su vez gozar de la autoridad, prestigio y poder ante el pueblo de Israel (Juan 11:46-50) por ello sus estrictas ideologías y su oposición a las enseñanzas del maestro, pues cuantas más señales y milagros hacía el Señor Jesús, más quedaban ellos en evidencia. A continuación, se muestran algunas de las normativas religiosas, políticas y sociales, como consecuencia de la evolución del judaísmo que se estaba desarrollando en tiempos del Señor Jesucristo.



ESCRIBAS

"Doctores de la ley"

Perteneían a una clase élite de familias ricas. Copiaban todo tipo de documentos, no sólo los manuscritos sagrados.

DISTINCIÓN RELIGIOSA

Legalismo extremo (Aplicaban la ley a problemas cotidianos), Esperaban la llegada del Mesías y de Elías (Mateo 17:10-13), Compartían algunas de las Creencias y actitudes de los Fariseos (Mateo 15:1-3; Marcos 12:38-40).

DISTINCIÓN POLÍTICO/SOCIAL

Ejercían funciones que asociaríamos con el derecho o abogados, ministros del gobierno, jueces y banqueros. Eran personas muy respetadas por la sociedad, por lo que los llevaba a tener un sentido excesivo de autoestima

SADUCEOS

"Los justos de Sadoc"

175 A.C

Fundador: Sadoc

Personajes aristócratas que decían ser descendientes de Sadoc, un sumo sacerdote, poseían fortunas y lujos, se reclutaban entre la nobleza y los sacerdotes, eran secuaces del helenismo; no creían en una misión especial de carácter sagrado.

DISTINCIÓN RELIGIOSA

Responsables de realizar los sacrificios y del mantenimiento del Templo en Jerusalén.

Creencias:

- Negaban la existencia entre un mediador y el hombre.
- El alma perece con el cuerpo.
- No hay resurrección.
- No hay recompensas o sanciones después de la muerte.

DISTINCIÓN POLÍTICO/SOCIAL

Su ideal político era el estado teocrático encabezado por el sumo sacerdote. La mayoría del pueblo común los odiaba porque colaboraban con los Romanos y sus reyes, porque introdujeron y permitieron algunas costumbres que no eran judías, se comportaban entre el pueblo con arrogancia y controlaban los impuestos en Israel.

ZELOTES

"fanático, Celoso o seguidor"

Origen :Año 150 A.C. Fundador: Judas el Galileo.

Concuerdan con la de los fariseos excepto en que tienen un abrumador deseo de libertad con la convicción de que sólo Dios es su líder.

DISTINCIÓN RELIGIOSA

Monarquía exclusiva de Dios y su resolución de padecer persecuciones si era preciso, así como la de sacrificar el dinero, la hacienda o la vida por su credo. Con el martirio pregonaban su celo por Dios y expiaban los pecados de Israel.

DISTINCIÓN POLÍTICO/SOCIAL

Eran como el ala extremista de los fariseos, dispuestos a recurrir a las armas, antes que pagar tributo o ser censados. Su postura social era revolucionaria. Estaban en contra de los ricos, y se granjearon la amistad de los pobres.

El Señor Jesús, en diversas ocasiones, hizo reprensiones fuertes contra estos grupos, pues no actuaban conforme a lo que predicaban. Entre algunas de las sentencias se encuentran: Hipocresía, Vanagloria, Guías de Ciegos, Insensatos, Necios, Ladrones, Injustos, Putrefactos, Inicuos, Generación de víboras. Mateo 23:13-33, Marcos 12:38-40



Josefo, F., & Ibáñez, J. M. N. (1952). Las guerras de los judíos. José Janés. Maier, P. L. (1992). Josefo: Los escritos esenciales. Editorial Portavoz. Jeremias, J. (2000). Jerusalén en tiempos de Jesús: estudio económico y social del mundo del Nuevo Testamento. Ediciones Cristiandad. Paul, A. (1982). El mundo judío en tiempos de Jesús: historia política (Vol. 6). Ediciones Cristiandad.